

Lección del alumno

Promoviendo la paz

¿Hay algún mediador en tu familia? ¿Alguien que interviene cuando hay desacuerdos y las cosas parecen ponerse difíciles? Después de la muerte de Absalón, el rey David se encontró en una situación en la que a menudo tenía que hacer las veces de mediador. No era tarea fácil.

Con la rebelión ya aplastada, David retomó el reinado. Sin embargo, aún había mucho de qué preocuparse. La Biblia dice que «el pueblo disputaba en todas las tribus de Israel» (2 Samuel 19: 9). Algunos israelitas descontentos aún simpatizaban con los rebeldes.

—¿Cómo puede Dios bendecirnos si no nos ponemos de acuerdo? —dijo el rey—. No podemos llamarnos seguidores de Dios, y odiarnos unos a otros.

David entraba y salía de las cámaras reales y oraba.

Entonces, David tuvo una brillante pero arriesgada idea.

—¡Traigan a Amasá! —dijo—, quiero ponerlo a cargo de mi ejército.

David sabía que Amasá era un hombre de buen corazón. Si se le daba confianza, estaría a la altura de las circunstancias y sería fiel a su rey. Amasá era un hombre

demasiado valioso como para tenerlo apartado e ignorado. David tenía razón. Con bondad se ganó el corazón de su antiguo enemigo, y a su vez, Amasá ganó a muchos nuevos adeptos para el rey.

Finalmente, David decidió que era hora de volver a Jerusalén. Comenzó el viaje, y la caravana pronto alcanzó la costa este del río Jordán.

—¿Quién es ese que viene cruzando el río? —preguntó un soldado—. No puede ser Simí, ¿o sí? Ese buscapleitos y boca suelta.

—Seguro, es Simí —replicó otro soldado—. Él fue quien maldijo al rey cuando estábamos escapando de los rebeldes. ¿No nos lanzó rocas desde las colinas? ¡Permítanme ponerle fin a ese pillo con mi espada!

Pero David avanzó y dijo:

—Simí, es un gusto verte de nuevo.

Simí saltó de su caballo, se echó al piso y dijo:

—Oh, su majestad, lamento lo que he hecho. Le imploro que me perdone.

Como rey, David pudo haber hecho que Simí fuese ejecutado de inmediato. Sin embargo, le extendió su mano y dijo: «Te perdono.

Olvidemos el pasado».

Más tarde, David resolvió una amarga disputa entre dos personas importantes, Siba y Mefiboset. Ellos se acusaban mutuamente de mentirle a David y de jugar sucio en relación a propiedades valiosas. El rey sabiamente decidió: «Dejen de culparse y de quejarse. Eso ya no importa. Lo importante ahora es trabajar juntos». Entonces dividió sus tierras en partes iguales.

La influencia de David continuó esparciéndose por toda la nación, hasta que la unidad fue restaurada totalmente.

A pesar de que cometió muchos errores, aprendió también a ser un mediador. Sabía que dar lo mejor de sí para ayudar a los demás también era una parte importante al seguir a Dios.

En la divinidad, la relación entre el Padre, el Hijo y el Espíritu Santo se caracteriza por la unidad. En el matrimonio, la relación entre el esposo y la esposa se basa en la unidad de propósito y de acción. Dios desea que trabajemos todos juntos y unidos. Esto solo puede lograrse con su poder y cuando nos tratamos unos a otros con amor y respeto.

REFERENCIAS

- 2 Samuel 19;
- *Patriarcas y profetas*, cap. 72;
- Creencias Fundamentales 14, 11, 7.

VERSÍCULO PARA MEMORIZAR

«Los que procuran la paz, siembran en paz para recoger como fruto la justicia» (Santiago 3: 18).

MENSAJE

Resolver en paz los problemas de la comunidad es parte del propósito de Dios para nuestras vidas.



Sábado

HAZ la actividad que aparece en la página 47.

APRENDE Comienza a memorizar el texto clave.

Domingo

LEE 2 Samuel 19: 1-8 y la historia «Promoviendo la paz».

HAZ un dibujo de la siembra y la siega, e incluye en él el versículo de memoria de esta semana.

APRENDE Comienza a aprender el versículo de memoria

ORA Pide a Dios que siembre un amor mediador en tu corazón.

Lunes

LEE 2 Samuel 19: 9-30.

PIENSA Trata de recordar una celebración que haya sido arruinada por la mala actitud de alguien. ¿Cómo te sentiste? ¿Se justificaba que Joab le reclamara a David su actitud en medio de la victoria? ¿Por qué sí o por qué no?

PIENSA en una situación en la que debías reaccionar más como David con Simí. Si el problema aún existe, contacta a esa persona esta semana, y haz lo que puedas por resolverlo, siendo perdonador.

ORA Pide a Dios que te ayude a reconciliar las relaciones que necesitan ser restauradas.

Martes

LEE 2 Samuel 19: 31-43.

PIENSA No era raro para David tratar con rigor a sus enemigos. ¿Por qué crees que reaccionó tan gentilmente en este incidente?

ESCRIBE con tus propias palabras por qué piensas que perdonar no es una señal de debilidad.

ORA Pide a Dios que te ayude a tener siempre un espíritu perdonador.

Miércoles

BUSCA un artículo del periódico, una revista, o un reportaje de televisión acerca de las negociaciones de paz que se llevan a cabo entre países o grupos de personas. ¿En qué se parecen los problemas que enfrentan esos países o personas a los de dos adolescentes que tienen problemas entre sí? ¿En qué se diferencian?

LEE Mateo 5: 9. ¿Qué promesa tiene Dios para quienes trabajan por la paz?

ORA Pide a Dios que te ayude a desarrollar rasgos en tu carácter que te ayuden a optar siempre por la paz.

Jueves

LEE Mateo 18: 21, 22.

PIENSA en las matemáticas involucradas en los versículos de arriba (revisa el margen en la NVI). ¿Quiso decir Jesús que si una persona te ha herido setenta veces siete más una, ya no debes perdonarla? Explica tu respuesta.

DRAMATIZA la historia bíblica (o parte) durante el culto familiar de esta noche.

ORA Pide a Dios que te ayude a tener un espíritu perdonador.

Viernes

LEE Jeremías 33: 8.

PIENSA «Borrón y cuenta nueva» es una manera popular de describir lo que se siente cuando has sido perdonado por algo. Piensa en otros tres símbolos que pudieran ser utilizados para representar el perdón.

CREA Dibuja algo que te recuerde el significado del perdón. Pégalo en la pared de tu cuarto para que te recuerde cada día que Dios te perdona.

REPITE de memoria el versículo para memorizar.

ORA Agradece a Dios por perdonarte las cientos de veces que lo ha hecho.

Notas